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VIERNES 21 DE OCTUBRE, 2011 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 PLANTA GDF DENUNCIA POR AMPARO MILUSOS 

 

PEÑA Y JOSEFINA, POR REVERTIR LEY 
ELECTORAL 

 OFRECE AMLO PAZ A CIRT Y TV A SLIM 

 ETA ANUNCIA EL ADIÓS A LAS ARMAS 

 

EL TIRANO GADAFI TUVO SU FIN EN UN 
DRENAJE 

 COCHE BOMBA CONTRA MILITARES 

 

LEY DE INGRESOS PASA LA PRIMERA ADUANA 

 LEY DE INGRESOS PASA EN FAST TRACK 

 MATAN A GADAFI 

 GASOLINAZOS HASTA ¡2014! 

 ¡COMO RATA! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

21/10/11 OPINIÓN CUATRO 

 

RENÉ AVILÉS FABILA 

¡Gracias, Monterrey! 

El pasado miércoles estuve en Monterrey para una plática sobre la importancia de la 
lectura. Hacía años que no visitaba esa hermosa y próspera ciudad. Trato de recordar la 
última vez que estuve allí, pero no es fácil. Fue cuando Elena Garro regresó de Francia a 
México, luego de un largo exilio. La recibimos en Guadalajara, y no en el DF, a causa de 
su mal estado de salud. Temíamos que la altura le afectara el corazón. José María 
Fernández Unsaín, entonces presidente de la SOGEM, decidió que hiciéramos con ella y 
su hija Helena Paz Garro una suerte de gira que justo culminaría en Monterrey. En todos 
los lugares que visitamos hubo grandes festejos para celebrar el retorno de la distinguida 
escritora, la que, por cierto, sigue esperando el reconocimiento que el país le debe. Pero 
en Monterrey fue espectacular, donde Elena se presentó, el público colmaba el recinto y 
fue cariñoso y gentil. El gobernador hizo una cena en su honor. Entre los invitados 
estaban la actriz y esposa de Fernández Unsaín, Jacqueline Andere, Beatriz Espejo e 
intelectuales regiomontanos. Pocos meses después, José Luis Cuevas y yo dimos una 
especie de conferencia sobre el escritor y el ilustrador, pues trabajamos juntos en varios 
libros. Desde entonces, no había vuelto a Monterrey. 

La visita fue para hablar de la importancia de leer. Aunque he participado en este tipo de 
tareas, la plática fue especial. La invitación vino a través de la maestra Elisa Josefa 
Hernández Aréchiga, de la directora de la escuela primaria ―Lic Santiago Roel‖, institución 
pública, y de la Unidad 19 B de la Universidad Pedagógica Nacional y organizaciones 
de maestros y padres de familia. Un ambicioso proyecto llamado ―Programa Conjunto de 
Promoción Permanente de la lectura‖, cuyos resultados son asombrosos y se pueden 
comprobar en multitud de niños y jóvenes que asisten a círculos de lectura y van a las 
bibliotecas. 

La conferencia se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Nuevo León, en el 
auditorio de la Facultad de Contaduría Pública y Administración. La verdad es que no 
esperaba tal recibimiento.  
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La presentación estuvo a cargo de niños que leyeron fragmentos de obras mías y dieron 
una breve pero precisa ficha con mis datos biográficos. Una hermosa niña, posiblemente 
de primero de secundaria, me regaló una flor y aquello que pensé pomposo y de corte 
severo, se hizo una conversación amigable sobre libros y autores, de la imprenta de 
Gutemberg a las computadoras. No se trataba de defender el libro a toda costa, sabemos 
que está destinado a los museos, lo que importó fue centrarnos en la lectura, en el placer 
que proporciona la obra literaria, el volumen de historia, los poemas atrapados entre las 
páginas de una antología. Repasamos de José Vasconcelos a nuestros días y hablamos 
de la importancia de la educación pública y los esfuerzos históricos realizados por el 
Estado mexicano a favor de la cultura. La calidez del público realmente me emocionó. Lo 
que estaba presenciando era un notable y exitoso esfuerzo de maestros y padres de 
familia por darles a los niños una mejor educación. Hablé largamente con niños de 
primaria y con jóvenes profesores, con niveles altos y enormes inquietudes culturales. 
Hicimos recuento de escritores inmejorables que no tuvieron mayor escolaridad, pero 
jamás dejaron de leer y eso los hizo tener multitud de maestros. 

En Nuevo León hay, como en el resto del país, un ambiente de tensión e inseguridad. 
México vive una guerra entre fuerzas del orden y el crimen organizado. Pero al margen de 
esa lucha atroz, la gente que yo vi en Monterrey (todos aquellos con quienes hablé) 
quiere recuperar la tranquilidad y el bienestar a través de la lectura y la educación. Sabe 
que la mejor de las armas radica en la cultura. Esos adolescentes que buscan libros y 
quieren conocer escritores, sin duda, tendrán un mejor futuro y eso le garantiza a la 
nación paz y prosperidad. 

Desde estas páginas quiero agradecer a las autoridades de la UPN y de la ejemplar 
escuela “Santiago Roel”, desde luego a la maestra Elisa Josefa Hernández, la 
invitación; fue una experiencia enriquecedora. Quizá hasta nostálgica. Durante la 
presentación que los niños hicieron de mi trabajo literario, recordé a mis padres, ambos 
maestros de primaria, egresados de la Normal, ellos me hicieron devoto de la lectura. Los 
problemas que enfrentamos como país son distintos, los retos más complejos, pero 
seguimos contando con la lectura enriquecedora. El libro no ha muerto, simplemente ha 
mudado de piel.  
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Antes era de papel, hoy está en una pantalla de internet. Veo, en tal sentido, que en 
Monterrey hay esfuerzos titánicos para que aquellos que nos siguen valoren 
adecuadamente la importancia de la lectura. Lo que pude apreciar es un empeño de la 
sociedad por contrarrestar los efectos de la violencia que nos agobia. Lo descubrí en las 
caras de niños y jóvenes y en los maestros que han organizado este proyecto espléndido. 
Ojalá que el ejemplo cunda por todo el país. Monterrey me enseñó mucho más de lo que 
he aprendido en años de impartir clases. 
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Celebra UPN en Zacatecas, Tercera Reunión de Directores 

 
Zacatecas.-Se llevó a cabo la Tercera Reunión de Directores de la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN) bajo el lema Educar para transformar y tiene por finalidad 
que los directores de cada una de las 77 unidades de la UPN en el país, propongan y 
dispongan de las herramientas de vanguardia que pueden fortalecer la formación y 
profesionalización de los docentes. 

En el evento realizado en las instalaciones de la UPN en Zacatecas, Silvia Beatriz 
Ortega Salazar, rectora de la Universidad Pedagógica Nacional, comentó que deben 
reorientarse las reformas que se realizan a nivel nacional en la formación continua de 
maestros, pues la tarea educativa que desarrolla les compromete a ser corresponsable de 
los destinos que tome la vida pública del estado. 

Asimismo, comentó que ya se trabaja al interior de esta institución para lograr una eficaz 
articulación entre todos los plantes y emprender acciones que detecten, atiendan y 
promuevan una mejora continua y permanente en la educación básica, media superior, 
superior y posgrado. 
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Concluye reunión del Colegio Nacional de 
la UPN 

 

En el encuentro que se desarrolla en Zacatecas bajo el lema 
“Educar para transformar”, se pretende que los directores de 
cada una de las 77 unidades de la UPN en el país, propongan 
y dispongan de las herramientas de vanguardia que puedan 

fortalecer la formación y profesionalización de los docentes. 

Silvia Beatriz Ortega Salazar, rectora de la Universidad Pedagógica Nacional, 
comentó que deben reorientarse las reformas que se realizan a nivel nacional en la 
formación continua de maestros, pues la tarea educativa que desarrolla les compromete a 
ser corresponsables de los destinos que tome la vida pública del estado. 

Asimismo, comentó, que ya se trabaja al interior de esta institución para lograr una eficaz 
articulación entre todos los planteles y emprender acciones que detecten, atiendan y 
promuevan una mejora continua y permanente en la educación básica, media superior, 
superior y posgrado. 

La Tercera Reunión del Colegio Nacional de Directores de la UPN concluye este día. De 
acuerdo a la agenda de actividades, se tiene contemplado: asignación de fecha y temática 
de un Congreso de Investigación, revisión de los espacios académicos y administrativos 
de la UPN, así mismo la revisión al reglamento de licenciatura y posgrado. 

El gobierno que encabeza Miguel Alonso Reyes ha decidido impulsar políticas y acciones 
para que el profesor reposicione su liderazgo en la sociedad, declaró Antonio Jacobo de 
Luna, subsecretario de Planeación y Apoyos a la Educación, al inicio de la Tercera 
Reunión de Directores de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN). 

A fin de lograr esta tarea –prosiguió–, y en aras de inducir al docente para que asuma a 
cabalidad su papel en el proceso educativo, esta administración gubernamental, a través 
de la Secretaría de Educación y Cultura (SEC), dispone de la voluntad de apoyar y de 
promover su capacitación y profesionalización. 

http://www.expresszacatecas.com/bienvenido/index.php?option=com_content&view=article&id=2578:concluye-reunion-del-colegio-nacional-de-upn&catid=98:generales&Itemid=476
http://www.expresszacatecas.com/bienvenido/index.php?option=com_content&view=article&id=2578:concluye-reunion-del-colegio-nacional-de-upn&catid=98:generales&Itemid=476
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Superado el conflicto en la UPN de Ixtepec  
 

DIOSCELINA TRUJILLO MARTÍNEZ 
 

Asume la dirección de esta unidad 203 Sergio Hernández Matías y Uriel Guzmán 
Enríquez es el secretario general 

 

 

Ciudad Ixtepec.-Luego de una larga negociación entre los tres bloques de trabajadores de 
base de la Universidad Pedagógica Nacional y los representantes de la parte oficial y 
sindical, se le dio finalmente solución al conflicto en la UPN unidad 203, asume la 
dirección de esta institución Sergio Hernández Matías y como secretario general Uriel 
Guzmán Enríquez. 

 

 

http://www.elsoldelistmo.com.mx/web/index.php
http://www.elsoldelistmo.com.mx/web/index.php
http://www.elsoldelistmo.com.mx/web/index.php?option=com_content&view=article&id=4965:superado-el-conflicto-en-la-upn-de-ixtepec&catid=296:general&Itemid=553
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En estas negociaciones participaron tres bloques de trabajadores de base de la UPN, el 
primero conformado por Jesús Villalobos Velázquez y el doctor Abel Cabrera, el segundo 
bloque representado por el profesor Pedro Castillo Jerónimo y el tercer grupo liderado por 
Sergio Hernández Matías y Víctor Miguel Cruz Ortiz. 

Convinieron en cuatro acuerdos que marcaron la ruta de solución al conflicto que desde 
principios de año se vivía al interior de esta Universidad, y que lo último fue la toma y 
liberación de la misma a principios del mes de septiembre. 

El primer acuerdo refirió que las partes involucradas aceptan de manera unánime que 
únicamente para celebrar los procesos de nombramientos de los puestos directivos y 
representación sindical, todos los trabajadores de base comisionados que se encuentran 
puestos a disposición o inhabilitados quedan reincorporados de manera inmediata al 
plantel, únicamente para celebrar los procesos de nombramientos. 

En el segundo acuerdo, se contempló el proceso de revisión administrativa laboral y 
sindical que estableció la ruta trazada por la comisión política a nivel representación 
sectorial del Comité Ejecutivo Seccional, garantizó que fueran respetados los derechos 
laborales y sindicales de todos los trabajadores de bases, comisionados y personal de 
honorarios, así como en lo particular de Isaías Valencia Alcocer, Pedro Castillo Jerónimo, 
Roberto Castillo Pensado y Jesús Villalobos Velázquez. 

En el tercer y cuarto acuerdo establecieron que el nombramiento a los puestos directivos 
se sujetará a los criterios y requisitos del procedimiento que se concentra en el 
departamento de formación de docentes, de igual forma que en el caso de representación 
sindical se efectuará conforme a los principios rectores y principios que establece el 
movimiento. 

La estructura oficial quedó conformada, como director Sergio Hernández Matías, 
subdirector académico Abraham Cabrera, y el subdirector administrativo Edén Martínez 
Dehesa. 

 

 

http://www.elsoldelistmo.com.mx/web/index.php
http://www.elsoldelistmo.com.mx/web/index.php
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En la estructura sindical asume la Secretaría General Uriel Guzmán Enríquez, secretario 
de Organización Pedro Castillo Jerónimo, secretario de Trabajo y Conflicto Aidé Cortez, 
Secretaría de Finanzas Rafael Núñez Zárate, secretario de Asistencia y Prevención Social 
Leticia Santiago Saavedra, secretario de Escalafón Daniel Vázquez y el secretario de 
Orientación Política Tania Valencia Alcocer. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

http://www.elsoldelistmo.com.mx/web/index.php
http://www.elsoldelistmo.com.mx/web/index.php
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Temen catedráticos despidos por la descentralización de la 
UPN 

FERNANDO INÉS CARMONA 

 

 
TODO EL PROCESO DE DESCENTRALIZACIÓN SE ENCUENTRA EN LA ETAPA DE TRÁMITES, REVELÓ 

FERNANDO MANZANARES 
 

 
Orizaba, Ver.- La Universidad Pedagógica Nacional (UPN) proyecta descentralizar sus 
servicios para que el estado se encargue plenamente de la administración de esta 
institución en Veracruz. Sin embargo, el intento creó incertidumbre entre más de 350 
trabajadores, quienes, de concretarse la transferencia, temen ser despedidos por la 
existencia de la Universidad Pedagógica Veracruzana (UPV); además desconocen las 
condiciones laborales que prevalecerían. 

El coordinador en el estado de la UPN, Fernando Manzanares Ramos, declaró: ―hay 
un proceso nacional de la UPN que se va a regularizar jurídicamente. Eso va a ser un 
estudio que va a durar un buen tiempo‖. 
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Las negociaciones de la rectoría de la UPN con la Secretaría de Educación Pública 
―están en proceso; la idea es mejorar los servicios a nivel nacional‖. Desde 1992, ―los 
servicios administrativos de los sistemas educativos federales pasaron a ser 
administrados por los estados y en esta ocasión la rectora, Sylvia Ortega Salazar, está 
promoviendo esto en la Secretaría de Educación en el país‖. 

Todo el proceso de descentralización se encuentra en la etapa de trámites, ―hasta ahorita 
no hay una firma, no hay nada, en su momento se dará a conocer‖. Así, dijo que el 
esquema de trabajo de la UPN es compartido: ―administrativamente pertenecemos al 
estado (a través de la Secretaría de Educación de Veracruz, SEV), y en lo académico a la 
Federación. De darse ésta descentralización, cambiarían las condiciones de 
funcionamiento‖. 

Entre esas condiciones se encuentra: ―emitir convocatorias docentes, tener mejores 
servicios, situaciones como esas que nos permitirían mejorar nuestra capacidad de 
servicio‖, en la actualidad, el gobierno de Veracruz dota de mobiliario e infraestructura a la 
institución educativa. ―Los edificios y el material es del gobierno del estado. Los planes de 
estudio que se aplican son regulados por la Secretaría de Educación Pública. 
Actualmente atendemos a más de 3 mil 100 alumnos en todo el estado, a los que no les 
afectaría en nada la descentralización‖. La UPN además de impartir licenciatura en 
pedagogía, también lo hace con maestrías, diplomados; a los alumnos no les afecta en 
nada esta descentralización, todo está garantizado‖. 

La posibilidad de que se descentralicen los servicios de la UPN creó incertidumbre entre 
los docentes. Algunos, consultados previa discrecionalidad de sus identidades, revelan su 
perplejidad debido a que hasta el momento no hay una garantía de que sus derechos 
laborales, antigüedad y escalafón sean respetados. ―Nos hemos enterado de que nos van 
a transferir, pero no sabemos en qué condiciones laborales. No sabemos si nos van a 
liquidar y recontratar o en todo caso que pasará‖. 
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Los docentes temen que se apliquen despidos de sus fuentes de trabajo, debido a que a 
diferencia de otros estados en donde ya se descentralizó plenamente la UPN, en 
Veracruz, existe otra institución pública que imparte la misma carrera, la Universidad 
Pedagógica Veracruzana. ―El temor es que nos despidan porque de conformase la 
descentralización, plenamente, nos pueden argumentar que ya hay otra institución similar 
y los nuestros servicios ya no son requeridos‖. 

No obstante, el coordinador de la UPN en Veracruz promete: ―los derechos laborales de 
los trabajadores no serán tocados, así como las prestaciones van de manera automática. 
Esto está en proceso todavía‖. 
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RESUMEN 
 

SEP 

* Placeres y Negocios.- Lourdes Mendoza 

Reforma: Retomando los Placeres y Negocios, la inauguración de los Juegos 
Panamericanos, la verdad sea dicha, estuvo espectacular, perfecta y hasta la luna hizo su 
aparición… En el palco principal estuvieron directivos internacionales, Bernardo De la 
Garza y su mujer; Margarita Zavala, quien para no perder la costumbre saludó a todo el 
mundo y fue a la que más fotos le pidieron; el Presidente Felipe Calderón, Alonso y Tere 
Lujambio, Mario Vázquez Raña y esposa y, obvio, el gobernador Emilio González y su 
mujer. (Pág. 63-Suplemento Club) 

* Solicita Zacatecas una participación más decidida en la atención del rezago 
educativo 

El Sol de México: El gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, acompañado de 
legisladores federales zacatecanos y el Secretario de Educación y Cultura, Marco Vinicio 
Flores Chávez, encabezó una intensa gestión ante la Comisión de Educación de la LXI 
cámara de Diputados, para revertir el déficit presupuestal histórico de mil 610 millones de 
pesos que arrastra el sector educativo. Atendiendo la agenda de trabajo del Poder 
Ejecutivo en el DF, el Secretario de Educación y Cultura, Marco Vinicio Flores Chávez, 
sostuvo una entrevista con el Subsecretario de Educación Pública, Fernando González 
Sánchez, donde solicitó al Funcionario Federal una participación más decidida del 
Gobierno Federal en la atención del rezago de infraestructura educativa que tiene el 
estado de Zacatecas, aplicación de tecnologías en la educación y el Programa Nacional 
de Inglés. (Pág.3-República) 

* Aprueban Ley de Ingresos de la Federación para 2012 

Milenio: El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la Ley de Ingresos de la Federación 
para 2012 con un monto total de 3 billones 706 mil 922 millones de pesos, lo que 
representa 59 mil millones adicionales, respecto a la propuesta original del Ejecutivo.  
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Al fijar la posición de su bancada respecto al dictamen, el legislador priísta Sebastián 
Lerdo de Tejada anticipó la determinación de ampliar la bolsa de recursos destinados a 
proyectos de inversión durante el debate del Presupuesto de Egresos para rectificar la 
―pobre propuesta de gasto‖, del Ejecutivo Federal. ―Vamos a garantizar los recursos para 
las entidades federativas y también para la infraestructura, el campo, la educación, la 
salud, el desarrollo metropolitano y los grupos vulnerables‖, precisó. (Pág.21) 

* Educación de calidad: la prioridad.- Claudio X. González 

Reforma: Ninguna nación se separa de la siguiente lógica: donde hay cantidad y calidad 
educativas hay desarrollo; donde no, hay subdesarrollo. En México no hemos entendido 
esto y nos hemos atrasado. Sólo la mitad de cada generación termina en tiempo y forma 
la secundaria; sólo una cuarta parte termina la prepa. Estudiamos 8.6 años en promedio, 
entre 3 y 5 años menos que otros países. Cada año nuestros niños asisten a la escuela la 
mitad de las horas efectivas que los de Finlandia y Corea. Hace 30 años, Corea era 
penúltimo lugar en educación entre los países de la OCDE. México era último. Hoy Corea 
sale a la cabeza y México sigue en el último lugar. En la última prueba PISA, el 20 por 
ciento más avanzado de los alumnos de México punteó como el 24 por ciento más bajo 
de Corea. (Pág.14) 

* Se comenta… 

Milenio: Que en la Secretaría de Educación los funcionarios siguen conociendo sus 
cargos, pues de plano hay quienes se niegan a dar entrevistas por no estar ―empapados‖ 
sobre sus funciones. (Pág. 3-Edomex) 

* Presidente dona 74 piezas representativas de las culturas de 27 países a Museo  

La Crónica: Una colección de 74 piezas representativas de las culturas de 27 países, que 
han sido reunidas por el Presidente Felipe Calderón en sus visitas de Estado por el 
mundo, han sido entregadas por el Primer Mandatario al Museo Nacional de las Culturas, 
con el fin de enriquecer los acervos de este recinto, dedicado a difundir las civilizaciones 
del orbe. Acompañado de Consuelo Sáizar, presidenta del Conaculta, y de Alfonso de 
María y Campos (INAH), Calderón Hinojosa formalizó la entrega, luego de referir que con 
esta acción se refrenda el compromiso de su gobierno con la transparencia, la rendición 
de cuentas y una ética pública que privilegie el interés colectivo. (La Crónica 19-A, El 
Economista 60) 
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* EL FCE editará colección de libros clásicos en festejo por 90 aniversario de SEP 

Reforma: Entre 1921 y 1924, José Vasconcelos, primero como Rector de la Universidad 
Nacional, luego como primer Secretario de Educación Pública, pretendió educar con 
obras de Goethe, Platón, Eurípides o Esquilo al México posterior a la Revolución, en el 
que 80 de cada 100 habitantes eran analfabetos. ―No se puede enseñar a leer sin dar qué 
leer‖, escribió Vasconcelos acerca de su empeño en 1938. En cuatro años, había 
publicado y distribuido en todo México, vendidos a 1 peso o regalados, 17 tomos, cuya 
edición facsimilar pondrá a la venta el Fondo de Cultura Económica a partir de noviembre.  

La edición facsimilar que el Fondo de Cultura Económica pondrá a la venta fue coeditada 
también por la UNAM y por la SEP como parte de los festejos por el 90 aniversario de 
esta última. El tiraje completo fue de 2 mil ejemplares de cada tomo. Mil 700 se 
repartieron a bibliotecas públicas y el resto saldrá a la venta junto con un librero especial y 
una plegadera para separar las hojas.  

El director del Fondo de Cultura Económica, Juan Díez-Canedo, dijo ―Se trata de un 
homenaje a la SEP, una de las grandes instituciones civilizadoras de México, y a 
Vasconcelos, este hombre que concibió la importancia de educar al pueblo mexicano‖. 
(Pág.31-A) 

* Cesan a personal de jardín de niños tras violación 

Reforma: Las ocho maestras y personal de apoyo del jardín de niños ―Maestro Andrés 
Oscoy‖, fueron retiradas del plantel, ubicado en Iztapalapa luego de que padres de familia 
denunciaran la violación a alumnos de esa escuela y se consignara a la directora, el 
conserje y un portero como responsables. La directora general de Servicios Educativos de 
Iztapalapa, María Isaura Prieto, informó que este cambio fue a petición de la comunidad 
escolar. ―Se cambió la plantilla completa. Tenemos que hacer un trabajo fuerte porque, de 
alguna manera, la confianza se rompió en todos los sentidos; la comunidad está muy 
lastimada, pero el compromiso (de remover a las docentes) se cumplió‖, afirmó la 
funcionaria. 

―Se ha trabajado con 144 niños preescolares que sus papás quisieron que tomaran los 
talleres.  
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El jardín de niños estuvo abierto prácticamente todo el receso escolar, de julio a agosto 
estuvimos trabajando con niños, padres de familia, incluso niños de primaria, hermanitos 
de los estudiantes‖, agregó Prieto. Sin dar datos específicos, la funcionaria de la SEP 
aseguró que trabajan de manera coordinada con la PGR. (Pág.1-Ciudad) 

* Maestros recuperarán las clases en Guerrero 

La Crónica: Maestros de la CETEG y SNTE entregaron las instalaciones de la 
Subcoordinación de los Servicios Educativos y recuperarán las clases al ampliar una hora 
más al horario establecido. Al menos 4 mil maestros abrirán las puertas de 400 escuelas, 
ubicadas en la zona suburbana del puerto en colonias como Renacimiento, Emiliano 
Zapata, Sinaí, Simón Bolívar, La Mica, Colosio, Coloso, entre otras. (Pág.14) 

* Intervención del SNTE en conflicto magisterial ha entorpecido el proceso 

La Jornada: La intervención del SNTE en el conflicto magisterial en Acapulco, Guerrero, 
a causa de la inseguridad que viven las comunidades escolares, lejos de ayudar, ha 
entorpecido el proceso, bajo la intención de ―deslegitimarlo‖ y ―enviciarlo‖, consideraron 
docentes de la entidad. Sin embargo, dijeron, las demandas más urgentes de la base 
siguen sin cumplirse. El vocero de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la 
Educación en Guerrero (Ceteg), Román Meynardo López Pachuca, expresó que la 
intención de la cúpula del sindicato magisterial, encabezado por Elba Esther Gordillo, no 
ha sido coadyuvar a solucionar un conflicto social, a causa de la violencia que se vive en 
aquel estado, lo cual ha impactado en las condiciones de trabajo de los maestros.  

El objetivo de la dirigencia del SNTE, apuntó, fue demostrar frente al gobierno estatal que 
ellos tienen el control de los trabajadores de la educación, razón por la que ―a fuerzas 
querían convencer a los maestros‖ de avalar los documentos que el sindicato firmó con 
las autoridades locales. La pretensión de inmiscuir a la dirigencia sindical ―era romper los 
acuerdos básicos que ya tenía el contingente movilizado‖, entre otros, la no injerencia de 
las direcciones sindicales, ya sea del SNTE o de la Ceteg. (Pág.17) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: Los profesores de la región Acapulco-Coyuca de Benítez, que desde el 25 
de agosto suspendieron labores de manera intermitente en al menos 80 zonas escolares 
en demanda de seguridad para los planteles de esa zona, dieron por concluido su 
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movimiento luego de que el gober, Ángel Aguirre Rivero, firmó la minuta que exigían para 
regresar a las aulas. Ni modo niños, dicen, se acabó el recreo… (Pág.37) 

* Retraso en cobertura de educación: Yoloxóchitl Bustamante 

El Financiero: La directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante, aseguró en Ciudad 
Juárez que ―necesitamos comprender que sin calidad el potencial de educación para 
superar la desigualdad en general queda nulificado‖. Resaltó que el incremento constante 
en años de escolaridad durante los últimos 30 años‖ puede dar lugar a optimismos 
ingenuos si no se repara en que el máximo de los años de escolaridad apenas pasa de 
ocho, es decir, lo que equivale a educación preescolar y primaria‖. (Pág.30) 

* Poco apoyo a ciencia, industria, campo, medio ambiente.- Juan José Huerta 

La Crónica: El avance de la ciencia mexicana desde 2006 parece ‗el electrocardiograma 
de un muerto‘ por el desinterés del gobierno hacia este campo. Además, la situación se 
agravará en 2012 ante un conjunto de recortes de por lo menos mil 200 mdp‖, afirmó Juan 
Pedro Laclette, coordinador del Foro Consultivo Científico y Tecnológico. ―La inversión 
pública de ciencia y tecnología está estancada en alrededor del 0.35 por ciento del PIB en 
la última década, cuando debía de ser cuando menos del 1 por ciento; compramos en el 
exterior el 96 por ciento de la tecnología que usamos. (Pág.Uno-Opinión) 

* Jalisco requiere más recursos para salir de deudas contraídas por los Juegos 
Panamericanos 

Excélsior: El titular de la Comisión Nacional del Deporte, Bernardo de la Garza, dijo en 
una reciente reunión con diputados federales que el gobierno de Jalisco requiere de más 
recursos para salir de una serie de deudas contraídas para la realización de los Juegos 
Panamericanos. ―Para garantizar que se haya dado un buen uso a los recursos públicos 
federales que se han entregado para los Juegos Panamericanos tendrá que llevarse a 
cabo una auditoría especial‖, informó el diputado federal Arturo Zamora Jiménez. (2-A) 

* Fondo de Cultura Económica pondrá a la venta edición facsimilar 

Entre 1921 y 1924, José Vasconcelos, primero como Rector de la Universidad Nacional, 
luego como primer Secretario de Educación Pública, pretendió educar con obras de 
Goethe, Platón, Eurípides o Esquilo al México posterior a la Revolución, en el que 80 de 
cada 100 habitantes eran analfabetos. ―No se puede enseñar a leer sin dar qué leer‖, 
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escribió Vasconcelos acerca de su empeño en 1938. En cuatro años, había publicado y 
distribuido en todo México, vendidos a 1 peso o regalados, 17 tomos, cuya edición 
facsimilar pondrá a la venta el Fondo de Cultura Económica a partir de noviembre.  

La edición facsimilar que el Fondo de Cultura Económica pondrá a la venta fue coeditada 
también por la UNAM y por la SEP como parte de los festejos por el 90 aniversario de 
esta última. El tiraje completo fue de 2 mil ejemplares de cada tomo. Mil 700 se 
repartieron a bibliotecas públicas y el resto saldrá a la venta junto con un librero especial y 
una plegadera para separar las hojas.  

El director del Fondo de Cultura Económica, Juan Díez-Canedo, dijo ―Se trata de un 
homenaje a la SEP, una de las grandes instituciones civilizadoras de México, y a 
Vasconcelos, este hombre que concibió la importancia de educar al pueblo mexicano‖. 
(Reforma 31-A) 

* Estrictamente Personal.- Raymundo Riva Palacio 

24 Horas: El video de Elba.- La maestra Elba Esther Gordillo de carne y hueso. ¿El 
presidente critica el nivel de los maestros? Pues ―que se vaya a la fregada‖. ¿El PAN, con 
el que hizo alianza en 2006? ―No había de otra‖, admite, ―pero ha llevado la corrupción a 
niveles nunca vistos‖. ¿Alianzas con otros partidos? ―No se vayan con la finta‖, advierte, 
porque no han llegado a ningún acuerdo con nadie. Irán, precisó, ―con el mejor postor‖, 
quien les garantice mejoras educativas y sociales y, sobre todo, con quien le ofrezca a 
Nueva Alianza la posibilidad de crecer y garantizar una bancada de 32 diputados para la 
próxima legislatura. 

La maestra, al desnudo. Un video obtenido por el diario 24 HORAS del V Congreso 
Nacional de Educación, al día siguiente de recibir y relajarse con el Dalai Lama, muestra 
la otra cara de Gordillo. No es la de la esgrima fina, la política florentina, la que cuida sus 
palabras y mide el impacto y consecuencia de sus dardos. Es la Gordillo de las reuniones 
privadas, la que empieza a hablar en monólogo y se emociona; la que a las bromas que le 
festejan, se crece y se inyecta energía; la que pierde en la soberbia la prudencia y olvida 
el dilema de la mafia: ¿cómo evitar que se revele un secreto que sólo conocen dos 
personas?; que uno mate a la otra. (Pág. 12) 
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SECTOR EDUCATIVO 

* Cambios de adscripción a maestros en Guerrero 

La Jornada: La secretaria de Educación en Guerrero, Silvia Romero Suárez, informó que 
se otorgará un primer paquete de 15 cambios de adscripción que solicitaron maestros, 
debido a la inseguridad en el puerto de Acapulco, y ―posteriormente habrá un segundo 
paquete con otros cambios‖. Entrevistada ayer en Chilpancingo, indicó que existe el 
compromiso de recuperar el tiempo perdido en escuelas de Acapulco por la posición de 
profesores de no laborar durante más de siete semanas, ante la falta de condiciones de 
seguridad -protesta que concluyó este miércoles-, de tal manera que ―algunas escuelas 
aumentaron una hora su horario de clase, y otras lo harán los sábados‖. (Pág. 17) 

* Visitas a FES en proceso de selección de Rector en la UNAM 

La Jornada: Este viernes comenzarán las visitas de la Junta de Gobierno de la UNAM a 
las cinco Facultades de Estudios Superiores, en el contexto del proceso de auscultación 
para designar al rector de la Máxima Casa de estudios para el cuatrienio 2011-2015. 
(Pág.44) 

* En cortito.- Rosario Guerra 

El Financiero: Josefina Vázquez Mota, rumbo a 2012, se reunió con integrantes del IWF, 
foro de mujeres líderes que preside la ministra Olga Sánchez Cordero. Sus propuestas: 
fortalecer al Estado democrático, ampliar el mercado interno; despolitizar y mejorar la 
educación pública y apoyar a las Fuerzas Armadas en materia de seguridad.  (Pág. 34) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

* Tercer Foro Regional Migración y Paz 

Reforma: Al inaugurar el Tercer Foro Regional Migración y Paz, el Presidente Felipe 
Calderón aseguró que el mayor negocio de los grupos delictivos que trafican drogas y 
migrantes indocumentados se encuentra en EU. ―La inseguridad asociada a la presencia 
de grupos delictivos está precisamente en toda la cadena migratoria‖.  
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Está por supuesto en los lugares de destino, porque no nos vengan a decir que estas 
rutas de control de tráfico de drogas, de personas, armas y de dinero se acaban en el Río 
Bravo. Yo creo que ahí apenas empieza lo verdaderamente rentable de esas rutas. El 
verdadero negocio está donde está el ingreso mayor, que es de aquel lado‖. (Pág. 2-A) 

* Presidente designa a Jéssica Duque Roquero como secretaria técnica del Consejo 
de Seguridad Nacional 

Excélsior: El Presidente Felipe Calderón designó a Jéssica Duque Roquero como 
secretaria técnica del Consejo de Seguridad Nacional, cargo que ocupó hasta agosto 
pasado Alejandro Poiré, ahora titular del Centro de Investigación y Seguridad Nacional. 
(Pág. 14-A) 

* GDF presentó una denuncia penal contra funcionarios de la Seduvi 

Reforma: El gobierno del Distrito Federal presentó una denuncia penal contra 
funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), así como de la 
Delegación Álvaro Obregón, por otorgar a la sociedad cooperativa Ciber México permisos 
para obras con el pretexto de un amparo. La denuncia señala que el director del Registro 
de Planes y Programas y el subdirector de Documentación y Certificación, además de 
registradores de la Seduvi, sin precisar nombres, actuaron con ―rapidez inusual‖ al expedir 
en 2010 los certificados de zonificación para predios que no debieron beneficiarse con los 
amparos ganados por Ciber México. (Ocho Columnas) 

* Peña Nieto y Vázquez Mota se manifestaron en favor de revertir la ley electoral 

El Universal: Ante empresarios de la radiodifusión, los aspirantes de PRI y PAN a la 
candidatura presencial Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota se manifestaron en 
favor de revertir la ley electoral en lo que se refiere al acceso de partidos, precandidatos y 
candidatos a los medios electrónicos. Andrés Manuel López Obrador, en el mismo foro, 
llamó al sector a abandonar prácticas monopólicas. En su intervención en la Semana 
Nacional de Radio y Televisión, Peña Nieto aseguró que la reforma electoral de 2008 
limita la libertad de expresión y criticó que a la industria se le obligue a cumplir 
compromisos fiscales y a donar tiempo aire para mensajes políticos. La ley electoral 
merece una revisión para darle espacio a la libertad de expresión, dijo después a la 
prensa. (Ocho Columnas) 
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* Quinto Seminario Internacional de Transparencia de Datos en la Procuración e 
Impartición de Justicia  

El Universal: Las instituciones opacas ―son más vulnerables a la delincuencia 
organizada‖, dijo la comisionada presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard. Durante la 
inauguración del Quinto Seminario Internacional de Transparencia de Datos en la 
Procuración e Impartición de Justicia que organiza el Info-DF, comentó que la 
transparencia y rendición de cuentas contribuyen a que la procuración e impartición de 
justicia abra sus procesos al escrutinio público y que la sociedad pueda tener una mejor 
percepción del sistema. (11-A) 
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Juegos Panamericanos 

Ausentismo escolar 

 

El rector de la Universidad de Guadalajara, Marco Antonio Cortés Guardado, aseguró que 
el ausentismo escolar por los Juegos Panamericanos no constituye un problema grave. 
Informó que sólo se ha detectado en algunos centros universitarios como el Centro 
Universitario de Ciencias de la Salud y en el Centro Universitario de Ciencias Exactas e 
Ingenierías, en los cuales ha faltado entre 15 y 20 por ciento de los alumnos 

El rector agregó que en el caso del CUCS la ausencia de los alumnos es explicable por 
contar con la licenciatura en deportes, ya que una parte de la comunidad participa como 
colaborador en los juegos. 
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Edomex. La agresión, en un juego de basquetbol: autoridades escolares 

Niegan que exista bullying contra hijo de David Garay 
 
Directivos del plantel privado La Salle, rechazaron la acusación de la existencia de 
bullying contra algunos alumnos al argumentar que las lesiones de niño David Garay 
Rosales, hijo del ex comisionado de Agencia de Seguridad Estatal, se dieron durante un 
juego de basquetbol. 

Señalaron que ―en el plantel existe un reglamento estricto para evitar cualquier tipo de 
agresiones, y se dijeron extrañados por la actitud incongruente de la madre del menor, 
Sandra Adriana Rosales‖, quien el miércoles pasado acusó a las autoridades escolares de 
minimizar la agresión y la existencia de bullying. 

Agregaron que el menor que agredió a David Garay Rosales fue sancionado y para el 
alumnado en general el reglamento escolar establece que cuando se acumulan tres 
castigos son expulsados del plantel, ubicado en el fraccionamiento Mayorazgos del 
Bosque, colonia Ex Hacienda Arboledas, en Atizapán de Zaragoza.  

Por su parte, Adriana Rosales, esposa del ex titular de la policía estatal, recalcó que hoy 
ratificará su denuncia en la mesa especializada para actuación de menores infractores, en 
la Subprocuraduría de Justicia del Estado de México, en la cual iniciará una reclasificación 
del delito de lesiones luego de conocer el diagnóstico médico. Refirió que el reporte que 
ingresará como documento probatorio en la PGJEM, elaborado por el odontólogo Jesús 
Díaz, indica que el diente frontal derecho presenta movilidad grave por las lesiones. 

El diente frontal izquierdo presenta destrucción hasta en60 por ciento y el lateral derecho 
presenta fractura de raíz. En contraposición, directivos del colegio La Salle argumentaron 
que ―durante el juego el menor (David Garay Rosales) sólo sufrió la ruptura de un diente, 
por lo que al alumno que ocasionó esta lesión se le impuso una sanción‖. El pasado 
viernes, cerca de las 12:00 horas, Kevin Palomino arremetió, sin pretexto alguno, contra 
seis alumnos, entre ellos David.  

Estado de México • Ana Salazar 
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Entrevista: Arturo Álvarez-Bullya, investigador de la UCLA, se siente inseguro 
cuando viene a su país natal 

Científicos en México, con pocos recursos y “nos peleamos” 
Hay universidades a las que dan “un apoyo miserable”, opina el especialista. 
Gracias a la UNAM pudo desempeñarse “al tú por tú” con expertos del mundo 

 

 
EL NEURÓLOGO VIAJÓ CON SU FAMILIA A OVIEDO PARA RECIBIR EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS EN CIENCIAS 

 
El neurólogo mexicano Arturo Álvarez-Bullya viajó con su familia a Oviedo donde recibió 
ayer el premio Principe de Asturias en Ciencias. En entrevista con MILENIO, el 
galardonado comparte su opinión y recuerdos sobre su país natal. 

¿Piensa volver a México algún día? 

Viajo con cierta frecuencia (ríe). A mediados de los 90, un grupo de científicos intentamos 
regresar con la ilusión de que México iba a tener el crecimiento científico como se decía… 
Pero ahora ya eché raíces en otra parte. Estoy muy contento en la Universidad de 
California, donde la ayuda entre colegas es ejemplar. En México, con mucho menos 
recursos, nos peleamos y eso no favorece en nada.  
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―Por otro lado, lo que pasa en mi país es que la tradición que se ha creado se rompe, se 
vuelve a crear y otra vez a romper, no hay un apoyo de promover ese conocimiento. Veo 
que así no es en EU y creo que México debería rescatar su historial científico.  

―Me preocupa la situación actual, la inseguridad, me siento inseguro incluso cuando voy 
de visita. Les cuento a mis amigos de EU que cuando llegué a su país el mío era más 
seguro. Nunca tuve un incidente en México y al tercer día en Nueva York me asaltaron.‖ 

¿La ciencia en México está muy retrasada en relación con otros países? 

No creo eso, ha habido la gente y la inercia para que hubiera una ciencia de mayor nivel. 
México en vez de una UNAM y un IPN debería tener muchos, pero también hay muchas 
universidades a las que se les da un apoyo miserable. No hay una descentralización del 
impulso científico en México, como se prometía en mi generación.  

―En un desayuno con científicos españoles, hace unos días, me comentaban que México 
hace 30 años tenía un nivel equiparable o mayor que España y ahora no es así, porque 
España ha dado un crecimiento científico ejemplar. 

―Pero México ha vacilado y un país de más de 100 millones, más del doble de España, 
debería de tener lo doble en instituciones de investigación, de investigadores. En México 
hay gente buenísima en todo esto.‖ 

Ahora que se le conoce más, ¿si le llaman instituciones mexicanas, aceptará? 

Siempre he acudido cuando me han llamado. Tengo muchos contactos académicos ahí. 
Voy con cierta frecuencia, mi madre vive en Colima, una hermana en Manzanillo, y otras 
dos en la Ciudad de México, es decir, yo soy y me siento muy mexicano. Pero yo creo que 
estoy en un campo que es un poco ajeno a México, la investigación del desarrollo del 
sistema nervioso no lo ha sido, como debería ser, pese a ser uno de los campos más 
importantes para el futuro de la medicina.  

―Por otro lado, a mí lo que me gusta es la investigación y asesorar; estar en comités y 
todas esas cosas no me llama la atención, lo considero una pérdida de tiempo. Además 
no lo hago bien.‖ 
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¿La ciencia interesa poco en México? 

La ciencia interesa en la medida en que se difunde. La gente de la calle, el ciudadano, 
lleva todo un poquito de ciencia en la cabeza aunque no se den cuenta.  

―Pero la ciencia no es solamente la computadora, la tecnología. Es un nivel de conciencia 
y de conocimiento que lleva la humanidad acarreando por años y vivimos de ella. La 
gente cuando se da cuenta de eso se acerca, porque la gente por curiosidad quiere saber 
cómo funcionan las cosas. 

―Muchas veces eso se alimenta con datos que no son reales, por eso la ciencia debería 
de jugar un papel más importante en la sociedad, y los medios tienen la obligación de 
difundirla para que la gente la use no sólo para cosas prácticas, sino para entender lo que 
le rodea.‖ 

¿Por qué se marchó a EU? 

Me fui en 1983. Inicialmente iba becado por un año para explorar problemas del desarrollo 
del sistema nervioso, saber cómo es que se ensambla este maravilloso órgano (se toca la 
cabeza) dentro del cráneo. Me fui porque veía que en México había muy poca gente 
haciendo ese trabajo.  

Estudió en la UNAM, ¿qué recuerdo tiene de esa época? 

Los mejores. Tuve la formación básica en investigación científica que me sirvió para 
después llegar a la Universidad Rockefeller y poder desempeñarme al tú por tú con 
compañeros que venían de todas partes del mundo, incluidos los de Estados Unidos.  

―Recuerdo maestros extraordinarios, idealistas que pensaban en crear investigadores que 
ponían todo su esfuerzo en el Instituto de Biomédicas de la UNAM. Ojalá y se propagara 
la idea de que hay que crear más ciencia en México y equipararlo a lo que ha hecho 
España.‖ 
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¿Los científicos son una especie de “héroes anónimos”? 

Es un poco exagerado. En mi discurso recuerdo que la ciencia es un producto de muchos 
años, no solamente es mi trabajo o el de mis colegas, es el reconocimiento del trabajo de 
muchos laboratorios. Creo que reconocen ciertas ideas que se consideraban dogmáticas, 
como el hecho de que se pensaba que era imposible generar nuevas neuronas en el 
cerebro adulto.  

¿Por qué elegió ser neurocientífico? 

Para mí ser abogado habría sido más complicado, tengo mala memoria. No creo que tuve 
demasiada elección porque mi padre era un científico enusiasta y desde muy chico 
impulsó esa curiosidad en mí. Me he dado cuenta de que no es una mala profesión, tiene 
sus cosas complicadas, pero dedicarse a investigar y explorar lo desconocido tiene un 
atractivo muy especial. 

Estudia enfermedades como Parkinson y Alzheimer, ¿está cerca su cura? 
Las enfermedades neurodegenerativas, como las que menciona, son procesos muy 
complejos en los cuales mueren neuronas.  

―El pensar que es fácil reemplazar células muertas es un error, pero en eso estamos 
trabajando y estamos en etapas muy iniciales, muy fundamentales, y se necesita muchos 
años de investigación.‖ 

 
José Antonio López • Oviedo, España 
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Congreso Nacional de Educación Sexual 

En un país laico, el placer es un pecado 
Marcela Martínez, la nueva titular de la federación mexicana en la materia 

 
 
El mexicano, si bien es un Estado laico porque así lo ordena la Constitución federal, en 
algunas ocasiones las políticas públicas, al obedecer más al doga vaticano que a la ley, lo 
hacen parecer un ―Estado confesional‖ que sanciona el placer —el cual, de hecho, ―es 
pecado‖—, reduce el erotismo a la cópula sólo entre hombre y mujer, limita la 
anticoncepción, considera las leyes de convivencia inmorales, se opone a la educación 
sexual pública, laica y científica, a promover anticonceptivos, al matrimonio y adopción por 
personas del mismo sexo y a las leyes que despenalizan el aborto‖, declaró la abogada 
Marcela Martínez Roaro durante el primer día del 8 Congreso Nacional de Educación 
Sexual y Sexología. 

En su conferencia magistral titulada ―¿Laico o guadalupano? El Estado mexicano y sus 
políticas públicas en sexualidad‖, la recién elegida presidenta de la Federación Mexicana 
de Educación Sexual y Sexología informó que un Estado laico dice ―no‖ al dogma católico 
y vaticano, defendiendo la separación entre el poder político y el poder religioso. Sin 
embargo, ―México no logra salir de sus raíces de ‗Estado confesional‘, es decir, las 
políticas públicas en términos de sexualidad se orientan más al dogma que a la verdad 
científica‖. 
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Por lo tanto, sostiene que ―en los Estados contemporáneos, democráticos, aquellos en 
donde existe la representación popular, hay libertad de igualdad, de asociación, etcétera, 
se respetan los derechos sexuales y reproductivos de sus habitantes, sin que los dogmas 
religiosos se impongan por encima de las leyes y políticas públicas, lo que no excluye que 
cada persona siga el dogma que prefiera de manera personal‖. 

La autora del libro Derechos y delitos sexuales y reproductivos, al repasar todas las 
Constituciones que han tenido México a lo largo de su historia mostró cómo, a partir de la 
Constitución de 1857 y, posteriormente, la de 1917, el pueblo mexicano es libre de 
profesar la creencia religiosa que quiera, se excluyen a los eclesiásticos de puestos 
públicos y se decreta la abolición de fueros religiosos: es decir, se crea el Estado laico. 
Desde enero de 1992, existe la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público, que 
también regula estas situaciones. 

De acuerdo con ésta, las autoridades federales, estatales y municipales tienen prohibido 
asistir, con carácter oficial, a actos religiosos, ―cuando en la realidad la mayoría de los 
políticos se han visto acompañados de curas, del propio Papa, en misa, etcétera, en su 
carácter de funcionarios públicos‖. También reconoce que la alianza con jerarcas de la 
Iglesia católica se extiende a grupos conservadores y sus figuras de poder. ―Al incluir a 
Dios en los discursos, invitar a que ministros religiosos opinen, acudan a actos oficiales y 
reciban fondos públicos, los gobernantes están violando el principio de laicidad del 
Estado‖, finalizó. 

Designan presidente 

El pasado miércoles 19 de octubre, la abogada y sexóloga Marcela Martínez Roaro fue 
electa, en Asamblea General Ordinaria, la nueva presidenta de la Federación Mexicana 
de Educación Sexual y Sexología por un lapso de dos años, con posibilidad de reelección. 

Fundadora de la federación y del Consejo de Calificación Profesional en Educación 
Sexual y Sexología (Capsex), donde fungió como presidenta de la comisión de vigilancia 
de acuerdos, fue la organizadora del primer congreso de educación sexual organizado por 
esta instancia, en 1996, el cual tuvo una asistencia de mil 200 congresistas. 
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La funcionaria tendrá a su cargo la presidencia de la federación, que asocia a la mayoría 
de las instituciones relacionadas con educación, capacitación en sexualidad, investigación 
e incidencia en políticas públicas relacionadas con educación sexual, en sustitución del 
sexólogo Luis Perelman, quien fue su presidente durante cinco años, siendo también 
consejero consultivo de la Asociación Mundial para la Salud Sexual, miembro del Grupo 
Técnico de Trabajo representando a la Sociedad Civil ante el ONUSIDA en México y 
fundador de la librería El Armario Abierto. 

Actualmente, Marcela Martínez reside en Aguascalientes, donde preside el Centro de 
Capacitación para el Desarrollo Comunitario (CECADEC) y el Instituto Superior de 
Educación Sexual (ISES). 

 
Chiapas • Verónica Maza Bustamante 
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REUBICAN A 15 DOCENTES 
 
SERGIO OCAMPO Y HÉCTOR BRISEÑO, Corresponsales 

La secretaria de Educación en Guerrero, Silvia Romero Suárez, informó que se otorgará 
un primer paquete de 15 cambios de adscripción que solicitaron maestros, debido a la 
inseguridad en el puerto de Acapulco, y ―posteriormente habrá un segundo paquete con 
otros cambios‖. 

Entrevistada ayer en Chilpancingo, indicó que existe el compromiso de recuperar el 
tiempo perdido en escuelas de Acapulco por la posición de profesores de no laborar 
durante más de siete semanas, ante la falta de condiciones de seguridad –protesta que 
concluyó este miércoles–, de tal manera que ―algunas escuelas aumentaron una hora su 
horario de clase, y otras lo harán los sábados‖. En tanto, ayer por la mañana comenzó el 
retorno paulatino a escuelas públicas del nivel básico que se encuentran en zonas 
conflictivas de Acapulco, ubicadas entre las colonias Zapata, Renacimiento y La Venta. 
Mientras, la Asamblea Popular de los Pueblos de Guerrero afirmó este miércoles, durante 
la conmemoración del octavo aniversario de la Preparatoria Popular Digna Ochoa, en La 
Venta, que la marginación y olvido que permean en escuelas públicas de Acapulco y 
Guerrero se deben al modelo económico neoliberal aplicado desde la Presidencia de la 
República. 
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Reconoce Jesús López que se carece de pruebas de lo sucedido 

Compleja, indagatoria sobre desaparición de estudiante de la 
UNAM: procurador de Oaxaca 

 
OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO, Corresponsal 

Oaxaca, Oax., 20 de octubre. La investigación por la desaparición del estudiante de 
geografía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Jesús Israel Moreno 
Pérez, ocurrida en julio pasado en la región de la costa, ―no ha sido nada fácil, sino por el 
contrario, compleja‖ porque no existen aún evidencias de lo sucedido, afirmó el 
procurador general de Justicia del estado, Jesús López López. 

―No estamos dejando nada; el crimen organizado creemos que no lo hizo, porque 
recientemente se han detenido a miembros de varias bandas y no han declarado sobre su 
responsabilidad en el hecho. Un ahogamiento también podría ser una línea (de 
investigación); sin embargo no se ha encontrado el cuerpo‖, señaló. 

El caso, dijo, es demasiado complejo para resolverlo porque hasta ahora no tenemos los 
elementos para determinar qué paso, pero eso no quiere decir que no estamos 
trabajando‖. 

El funcionario explicó que agentes del Ministerio Público y elementos de la Agencia 
Estatal de Investigación han estado trabajando en Chacahua, San Pedro Tututepec –
donde el joven fue visto por última vez– y en municipios aledaños, ―pero no se ha podido 
encontrar información cierta y precisa‖ para conocer los motivos de su desaparición. 
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Videojuegos y educación 
Internet 

Antulio Sánchez 
 

Desde el juego pionero Dungeons & Dragon (http://bit.ly/rrilSH), pasando por consolas 
como Wii, se han ido perfeccionando los juegos multijugador en línea, al grado que hoy se 
usan desde dispositivos móviles.  

Éstos han redefinido el entretenimiento, conforman nuevos hábitos y son responsables del 
cambio de conducta de los consumidores, niños y adolescentes en este caso, que ya no 
tienen a la música, como fue el caso de las pasadas generaciones, como región 
dominante de identificación y entretenimiento.  

Cheryl K. Olson (bit.ly/oyK0FS), que investiga estos temas desde tiempo atrás, señala 
que los videojuegos generan diversas motivaciones entre niños y adolescentes, pero 
destacada tres: sociales, emocionales e intelectuales.  

Para ellos los videojuegos se han tornado en el mejor camino para hacer contacto y 
relacionarse. Los juegos en línea son la vía perfecta para socializar con desconocidos, 
pero también para reforzar y profundizar los lazos existentes. Pero Olson agrega otro 
factor importante: abren paso a la relación intergeneracional debido a que los juegos en 
línea son jugados por personas de diversas edades.  

Asimismo, el juego permite a los niños regular sus emociones, haciendo que para muchos 
de ellos sea el vehículo perfecto para eliminar el estrés o canalizar sus enojos o 
frustraciones. De esa forma el videojuego en línea puede ser una dimensión para aliviar 
tensiones y obtener emociones positivas. 

La parte más interesante que describe Olson es la relacionada con las cuestiones 
intelectuales. Para ella, los juegos en línea son un desafío y demandan creatividad, 
capacidades para dominarlos.  

 

http://bit.ly/rrilSH
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Un buen videojuego es un terreno de especialización y maestría, exige habilidades cada 
vez más diversificadas que las requeridas para ver la televisión o leer un libro. Un buen 
jugador desemboca en el modding, modificar parte o la totalidad del juego, lo que requiere 
de grandes habilidades y capacidades cognitivas.  

Lo increíble es que a pesar de sus más de 35 años de existencia, de las generaciones 
que los han usado y de sus virtudes, los videojuegos no se utilicen en el campo educativo; 
aún no se han emprendido rutas adecuadas para insertarlos en los procesos formales de 
educación y desembarazarnos de una obsoleta y desfasada didáctica que se perpetúa en 
la educación básica. 
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LA CRÉME DE LA CRÉME * EVA MAKÍVAR 
Haiga sido como haiga sido 
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AGENDA CONFIDENCIAL 
Luis Soto 

 

Agenda previa 
 
¡Acaba de rompernos la ma...ceta el "Mosh II". O por lo menos lo intentó!, exclaman 
quienes presumen ser observadores políticos objetivos e imparciales. José Narro 
Robles dijo sobre el periodismo: "Hay gente que piensa que se trata de una profesión 
que sólo puede ser tal si se es absolutamente objetivo y eso no existe, para empezar, 
pero cuando además, detrás de la objetividad se pretenden ocultar las cosas, eso se 
llama simulación." ¡Tómenla, observadores! 
 
Adiós en la Agenda Confidencial a las reflexiones de los observadores objetivos, que no 
existen, según Narro. Nos quedaremos solamente con los observadores imparciales... 
por lo menos hasta que el rector cuasirreelecto no los desaparezca. Y a todo esto, ¿qué 
dice el diccionario sobre el término objetivo? En una de sus acepciones, afirma lo 
siguiente: "Se dice de quienes no se dejan influir por consideraciones personales en sus 
juicios o en su comportamiento. Desinteresado, desapasionado." O sea... 
 
Antes de que al dueño... perdón, al rector de nuestra máxima casa de estudios se le 
ocurra negar también la existencia de la imparcialidad, recurramos nuevamente al 
tumbaburros para ver qué dice sobre ella. 
 
"Imparcialidad: objetividad, carencia de prejuicios. Falta de designio anticipado o de 
prevención en favor o en contra de alguien o algo, que permite juzgar o proceder con 
rectitud." 
 
¡Ay, Narro, Narro. Vamos a regresarte a las aulas!, amenazan los "desaparecidos" 
observadores objetivos. 
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JUAN JOSÉ HUERTA 
Poco apoyo a ciencia, industria, campo, medio ambiente 

 

Cuando todo el esfuerzo del gobierno federal se concentra en el monotema de la guerra 
contra el crimen, se provoca un serio descuido de esas importantes actividades. 
 
―El avance de la ciencia mexicana desde 2006 parece ‗el electrocardiograma de un 
muerto‘ por el desinterés del gobierno hacia este campo. Además, la situación se 
agravará en 2012 ante un conjunto de recortes de por lo menos mil 200 millones de 
pesos‖, afirmó el coordinador del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, Juan Pedro 
Laclette (Crónica, 18oc11). Los Premios de Investigación de la Academia Mexicana de 
Ciencias 2008, 2009, 2010 fueron entregados esta semana junto con los de 2011, en 
una ceremonia despreciada ya por cuatro años por el presidente Felipe Calderón, que 
apenas en 2007 había entregado los correspondientes a ese año y al 2005 y 2006. 
 
―A lo largo de 30 años, la industria nacional ha perdido fuerza y presencia en la 
economía, y se encuentra en una situación de estancamiento, polarización y escasa 
integración, en medio de un mundo globalizado. Su participación en el PIB ha 
disminuido de 35.8 por ciento en el sexenio de López Portillo a 30.2 por ciento en la 
actual administración‖. La nota de El Financiero (19oc11) añade que muchos fabricantes 
―han dejado de producir para convertirse en comercializadores, importadores o 
ensambladores‖; la economía de la maquila, pues. 
 
Dado este desequilibrio estructural en detrimento de las actividades más productivas, no 
es de extrañar que sea débil la generación de empleos de la economía formal y que 
éstos sean de baja calidad, como reconoce ya el mismo secretario del Trabajo, Javier 
Lozano. Igualmente, siendo los sectores descuidados piezas clave en la productividad 
de una economía, resulta fuertemente afectada la ―competitividad‖ de la misma frente a 
otros países; y aún así, se persiste en el dogma del mercado abierto. Como dice Sergio 
Cervantes, dirigente de Canacintra, ―el país ha sufrido en los últimos años una 
importante desindustrialización, debido a que se pasó de un mercado cerrado a uno 
abierto sin contar con las herramientas necesarias para hacer frente a la competencia‖. 
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Claro que esa no es la visión del secretario de Economía, Bruno Ferrari, para quien 
―México no vive una desindustrialización, sino una readaptación o reacomodo de los 
sectores productivos, asociados a los cambios en la oferta y las nuevas tecnologías‖. 
Pero el grave problema de la industria mexicana que señalan los expertos es que no 
estamos produciendo la tecnología que requerimos por el descuido en este sector. ―La 
inversión pública en ciencia y tecnología está estancada en alrededor del 0.35 por 
ciento del PIB en la última década, cuando debía de ser cuando menos del 1%; 
compramos en el exterior el 96 por ciento de la tecnología que usamos; el Consejo 
General de investigación Científica y Desarrollo Tecnológico se ha reunido sólo una vez 
en 5 años (Datos de Juan Ramón de la Fuente, El Universal, 19oc11). 
 
Por otra parte, Víctor Suárez, director ejecutivo de la Asociación Nacional de Empresas 
Comercializadoras de Productores del Campo, afirmó que ―el mercado agrícola está 
cada vez más determinado por factores externos como los energéticos, intereses 
geopolíticos y especulación en los mercados, por lo cual es necesario reconocer y 
fomentar el derecho a la soberanía alimentaria frente al desastre causado por la 
soberanía de los mercados‖. La representante de la FAO en México, Nuria Urquía 
Fernández, señala que el ―rezago en el rendimiento de los cultivos… se tienen 
rendimientos promedio del maíz de 2.8 toneladas por hectárea, mientras que en otros 
países es de más de 10‖ (Reforma, 19oc11). En 1985, en el país se destinaban 15.5 
millones de hectáreas a la producción de cultivos básicos: maíz, trigo, frijol, arroz, 
ajonjolí, algodón, cártamo, soya, cebada y sorgo, superficie que ahora es de apenas 13 
millones de hectáreas. En 1995 la producción interna de maíz abastecía el 88.5 del 
consumo nacional, en tanto que en 2010 sólo abasteció el 75 por ciento (Jornada, 
16oc11). Esto nos da una idea de cómo un impulso productivo al sector agropecuario 
podría contrarrestar la tendencia de que el mismo ocupe cada vez una menor 
proporción de la población económicamente activa del país. 
 
A pesar de que México haya sido el primer país en desarrollo que estableció su propio 
Programa Especial de Cambio Climático y de todos los premios ambientales de carácter 
burocrático que se reciban, nuestro país aparece apenas en los niveles medios o bajos 
del cuidado medioambiental y aprovechamiento de recursos naturales, según el Foro 
Económico Mundial.  
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Así, en la eficacia de la regulación ambiental ocupa la posición 45 entre 100 países; en 
el respeto a la misma, el lugar 57; en protección ecológica, el lugar 48; en emisiones de 
carbono, el 63; en aprovechamiento de agua para usos de agricultura, el 70; en 
agotamiento de recursos hídricos, el lugar 81 (Reforma, 18oc11). 
 
Pemex ha dejado de invertir alrededor de 982 millones de pesos en los últimos seis 
años en su programa de combustibles limpios, afirma Sandra Guzmán Luna, 
coordinadora de Políticas Públicas del Centro Mexicano de Derecho Ambiental, quien 
destacó que desde hace dos años ya debería de haberse implementado la producción, 
distribución y venta de diesel bajo en azufre en todo el país, pero no ha sido y por 
razones inexplicables (Crónica, 14se11). Con bombo y platillo se lanza un programa 
nacional de sustitución de focos de filamento por los nuevos ahorradores de 
electricidad, pero no se establece un plan integral de manejo del mercurio que los 
nuevos focos contienen. Así, cuando éstos cumplen su vida útil se están tirando a la 
basura normal, con la contaminación consecuente del ambiente. 
 
―La política del gobierno mexicano en los últimos años se ha quedado corta en cuanto a 
la aplicación de políticas y programas en sus diferentes dependencias ambientales‖, se 
dice desde una atalaya de observación permanente, la embajada de Estados Unidos, 
según nos permiten saber los cables de Wikileaks (Milenio, 7se11). Pero, claro, por 
aparatos burocráticos no paramos: ―en los próximos meses el gobierno federal pondrá 
en marcha un ‗Centro de Economía Verde‘, con el objetivo de generar una serie de 
sinergias con el sector privado y fomentar la resistencia económica a las afectaciones 
provocadas por el cambio climático, anunció a fines de septiembre el secretario del 
Medio Ambiente, Rafael Elvira Quezada, en la inauguración del 19 Congreso 
Internacional Ambiental The Green Expo. 
 
Con este rompecabezas informativo se puede apreciar cómo el reto principal de nuestro 
país es impulsar la creación de empleos formales y de calidad para el mayor número de 
personas en edad de trabajar que hemos tenido en nuestra historia, incrementar los 
salarios reales mediante el aumento sustancial de la productividad de las actividades 
económicas y evitar que nuestros jóvenes sean atraídos por las ganancias de 
actividades ilícitas. 
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Es urgente, pues, reorientar la estrategia actual de la administración federal también con 
la perspectiva de dar una verdadera fortaleza a la industria y al campo, incrementar la 
productividad de las actividades económicas, promover la ciencia y la tecnología 
nacionales y cuidar mejor el medio ambiente. Inclusive, la cruzada propagandística 
gubernamental debería enderezarse a estos propósitos, con muchos spots para 
concientizar a la gente de su importancia, que no quede rezagada ante el monotema de 
la seguridad nacional. 
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Lecciones de La Maestra 

 
Los dichos de Gordillo obligan a no guardar un discreto silencio sino a preguntar, 
entre otras cosas, ¿quién filtró los cinco videos en YouTube? 
 

Un profesor es el que te enseña, un maestro es del que aprendes. Séneca 

Escandalosa ha resultado la grabación de Elba Esther Gordillo en la que manda a la 
―fregada‖ al Presidente. 

En realidad lo manda más lejos… por haber tenido la osadía de llamar ―mediocres‖ a los 
profesores. 

Y le pasa factura. 

―En el PAN unos dicen que Ernesto Cordero es el candidato del Ejecutivo. Yo creo que 
no es así. Yo estoy convencida que la candidata del Ejecutivo es ‗la señora‘, y (que) con 
una perversidad fenomenal, característica de gente medio rara, manda a todos por otro 
lado (…) y no sé cómo les vaya a ir. Pero por lo que se ve, ninguno gana.‖ 

En la preparación de la XXXII Asamblea del sindicato de maestros, Elba Esther analizó el 
futuro de sus alianzas. No compromete a ciegas su relación con el Partido Revolucionario 
Institucional, donde —dice— la división está latente. ―Disputa de dos personajes‖, le 
llama.  

―Muchos piensan que el PRI ya ganó porque tienen a un hombre muy bien posicionado. 
Por cierto, una persona amable. No tenemos problema con él ni tampoco gratitudes (…). 
Todos sabemos (…) que está por encima de su propio partido.  
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Pero hay un problema dentro de su partido: están en disputa dos personajes que hacen 
pública su diferencia y lamentablemente el gobierno se fija y pueden pasar muchas cosas 
(…) no estoy entre niños (…) como que no sé qué pudiera pasar.‖ Se refiere a la pugna 
Peña Nieto-Beltrones. 

En la revisión de sus posibilidades de alianza electoral dice: ―No nos vaya a pasar con el 
PRI lo que nos pasó con el PAN‖. Afirma que la impunidad reina en todos los niveles de 
gobierno y pide a los maestros no irse ―con la finta‖. 

-Y en el PRD —apuntó— aún no se definen. 

―¡No, señores, no hemos llegado a ningún acuerdo con el PRI  ni con el PRD, menos con 
el PAN!‖, grita la profesora. 

De paso se cura en salud y funde en uno a su sindicato y a su Partido Nueva Alianza. 

―Que (…) no se confronten con el sindicato. ¡El poder es poder, señores!‖ 

http://www.youtube.com/watch?v=qEs9YZ3Doyw&feature=related 

Los dichos de La Maestra obligan a no guardar un discreto silencio sino a preguntar, entre 
otras cosas, ¿quién filtró los cinco videos que están en YouTube? ¿Por qué están 
editados? ¿Cuál es la reacción que se busca provocar en la sociedad, en los integrantes 
del gremio magisterial y, sobre todo, en el Presidente de México? 

No me salgan con que esto es ―fuego amigo‖. 

¿Amigos?, el ratón del queso. 
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MONJE LOCO: ¿Gerardo Fernández Noroña necesita un siquiatra? ¿Habrá uno tan 
bueno para curarle su locura? ¿Andrés Manuel podrá pararlo algún día? ¿Dónde está la 
gracia de ese payaso? ¿Se vale convertir al Congreso en rehén de sus exabrutos? 
(escribí exabrutos) ¿Es el dueño del circo? o ¿es la pulga amaestrada? Nadie sabe, nadie  
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Exigen respeto a derechos laborales en la UACM 

Este 15 de octubre se cumplió un año de que la rectora de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México (UACM) inicio la retención de las cuotas sindicales y las prestaciones 
colectivas de los trabajadores administrativos y académicos de esta institución; actitud 
agravada con la campaña de represión sindical contra quienes defienden al SUTUACM y 
su contrato colectivo de trabajo. 

Los sindicatos universitarios expresamos nuestra solidaridad con los y las trabajadores de 
esa organización hermana. Exigimos la entrega inmediata del dinero de los trabajadores 
retenido por más de un año, el respeto al contrato colectivo de trabajo y que se detengan 
las agresiones. Acudiremos ante la Organización Internacional del Trabajo para denunciar 
este atropello. 

Arturo Vega Zaldívar, Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad 
Autónoma Metropolitana; Eliseo Muñoz Meneses, Sindicato Único de Trabajadores de El 
Colegio de México; Claudia Durán Rojas, Sindicato de Trabajadores Académicos de la 
Universidad Chapingo; José Martín Ruiz, Sindicato de Trabajadores de la Universidad 
Iberoamericana, y 15 firmas más 
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Exigen mayor presupuesto para las universidades 

A las autoridades de la Universidad Autónoma de México, a la comunidad universitaria, al 
doctor Enrique Fernández Fassnacht, a la licenciada Iris Santacruz: 

Los firmantes, trabajadoras y trabajadores académicos, estudiantes y administrativos de 
la UAM, consideramos importante que las autoridades de esta casa de estudios se 
pronuncien en favor de un aumento al presupuesto de las universidades públicas (2 por 
ciento del PIB) y contribuyan a establecer un diálogo con quien sea necesario para buscar 
una salida digna a la huelga de hambre de nuestro compañero el profesor-investigador de 
tiempo completo, doctor Edur Velasco Arregui, de la Unidad Azcapotzalco. 

Por nuestra parte, profesores de la UAM convocamos a los estudiantes y trabajadores del 
sector en todo el país a sumar esfuerzos y lograr un aumento al presupuesto de las 
universidades públicas que garantice una educación superior digna y de calidad para 
todos los jóvenes, presente y futuro de la nación. 

Aída Araceli Barreta Almaraz, Marina Altagracia Martínez, Jaime Kravzov Jinich y varias 
firmas más 

 


